
ATA 004/2023 CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO DE MAFRA (SC) - CMI.1

Aos treze dias do mês de abril de 2023, às 8h30min, na sede do Centro de2
Convivência do Idoso, situado na rua Tupinambás s/n bairro Vista Alegre, Mafra3
SC, realizou-se a reunião nº 003/2023 Ordinária do Conselho Municipal do Idoso4
- CMI Mafra SC. A Reunião contou com a presença dos (as) CONSELHEIROS5
(AS) TITULARES E SUPLENTES REPRESENTANTES DAS ORGANIZAÇÕES6
GOVERNAMENTAIS: Titular Soely Koene Sallai Presidente do Conselho em7
exercício, representante da Secretaria Municipal de Assistência Social e8
Habitação; Titular Estela Maris Bergamini Machado da Secretaria Municipal de9
Educação, Esporte e Cultura; Alci Teresinha Leite da Secretaria Municipal da10
Saúde; CONSELHEIROS (AS) TITULARES E SUPLENTES REPRESENTANTES11
DAS ORGANIZAÇÕES NÃO GOVERNAMENTAIS: Patrícia de Assis Bastos12
Titular Representante da Associação de Caridade São Vicente de Paulo; Maria13
Clarice Becker da Silva Suplente Representante da ASAPRIMA; Clesiomar Witt14
Titular Representante do Lar dos Velhinhos de Mafra São Francisco de Assis;15
Silvia Stoeberl Titular e Leonilda Plonkoski Suplente do Grupo da Terceira Idade;16
Aline Witt Habskost Dola Titular e Tiago Afonso Endler Suplente, ambos17
representantes da OAB dos Advogados do Brasil; e demais participantes Edenize18
F. dos Santos da Secretaria da Saúde, Mirine Arbigaus da Silva PMSC, Luciana19
Negrine da Coordenação de Atenção Primária da Saúde, Evelayne Carvalho20
Bendlin Presidente do CRC Mafra – SC e Araci Turchen Makohin- Secretaria21
Executiva dos Conselhos. Abrindo os trabalhos da reunião, verificou-se que havia22
quórum para o prosseguimento dos assuntos deliberativos. Inicialmente, foram23
aprovada a atas do mês de março Ata 02 e 03, enviada pelo waths para prévia24
leitura dos conselheiros, a qual foi respectivamente aprovada por todos. A25
presidente em exercício Soely deu boas vindas aos presentes e solicitou a ordem26
do dia com a leitura das correspondências emitidas e recebidas as quais fazem27
parte integrante desta ata. Correspondências Emitidas: MI 1.385/23 de Araci28
PMM-SASH-OG para a PMM-PGM a/c Lucas de 10/03/23 assunto: Solicitação de29
parecer Jurídico com relação ao Edital de Chancela para o SENAC. MI 1.713/23.30
De Daniele K. Secretária da Assistência Social para a PMM-PGM, PMM- SASH,31
PMM-SASH-OG assunto relacionado a Lei Municipal 4031/14 tema do IC- SIG32
06.2020.00001451-3. OF 08/04/23 de 04/04/23 à Sra. Evelayne Carvalho Bendlin,33
DD. Presidente do CRC-Mafra assunto: Convite para reunião do CMI para tratar34
de assuntos sobre o imposto de renda e respectiva retenção de valor para o FMI.35
Of 09/23 de 10/04/23 aos Conselheiros do CMI para convocação de reunião36
ordinária. Correspondência Recebidas: Memorando 1-1.385/23 da PMM/PGM37
Bruna, relatando a inexistência de previsão legislativa acerca do edital de38
chancela. MI da PMM-PGM para a Sra Daniele da SASH assunto a LM 4031/201439
onde o MP busca revogação junto ao Legislativo, cuja última movimentação data40
de 21/03/23. Of. 0270/23 01PJMP/MAF-SC de 27/03/23 à Sra Soely K. Sallai41
Presidente Interina do CMI, assunto: Protocolo PISC que encaminha informações42
sobre o Sig: 09.2021.00003135-0 com cópia do esboço do Protocolo PISC; 2 (dois)43
e-mails do Disque direitos humanos com denuncia de violência contra pessoa44
idosa: Protocolo 1723380 e protocolo 1714427. Dando continuidade a reunião,45
foram reiteradas pela Presidente, as referidas informações acerca das46



correspondências lidas: que o SENAC fez os ajustes necessários no sistema para47
os Projetos: Maturidade Digital e Empreendedorismo 60+ os quais, estamos48
aguardando notícias para a liberação de recursos. Em relação ao Protocolo PISC49
o que se verificou é uma falta de praticidade no preenchimento do formulário,50
faltando dados necessários para conhecimento da rede sobre quais51
encaminhamentos deverão ser feitos, quais já foram executados, enfim para dar52
maior efetividade ao atendimento do idoso. Há muito que ser melhorado para que53
seja eficaz. Quanto a Lei Municipal n° 4031/2014 o Ministério Público busca sua54
revogação junto ao Legislativo, relatando da inviabilidade do seu cumprimento55
conforme documentos encaminhados pela SMASH. Em seguida foi aberta a56
palavra para a Sra Evelayne, Presidente do CRC Mafra sobre a captação de57
recursos para o FMI através do trabalho dos Contadores que executam a58
Declaração de Imposto de Renda/2023. A Sra Evelayne agradeceu o convite59
dizendo que vêm executando o trabalho de divulgação do direcionamento de60
parte do percentual legal do IR para o Fundo Municipal do Idoso, através de email61
disparado aos escritórios e contadores credenciados e que detectou uma62
crescente de pessoas querendo contribuir. Ressaltou ser de suma importância, do63
CMI estar trabalhando a divulgação internamente com os funcionários da64
prefeitura, professores e demais contribuintes, pois o maior percentual, segundo65
ela é de captação através de pessoa física e não de pessoa jurídica. A Presidente66
reiterou que o CMI já vem utilizando os meios de comunicação, principalmente as67
rádios para divulgação e que quanto mais envolvermos as pessoas, inclusive os68
idosos mais chance de se ter recursos disponível para os próximos exercícios do69
Fundo. O CMI através da Secretária executiva Araci, elaborou um Folder70
informativo o qual também já vem sendo amplamente divulgado. Foi sugerido71
para a próxima Conferência do CMI que faça parte das sugestões para a Plenária72
Estadual duas questões importantes: A possibilidade de alteração na Lei Federal73
que trata sobre o IR, para o desdobramento do valor recolhido, para que o mesmo74
possa ser dividido entre o FMI e o FIA. Atualmente o contribuinte tem que decidir75
em qual fundo ele quer destinar o recurso. Outra situação importante é que a76
exemplo da possibilidade de parcelamento do valor da IR, que se possa parcelar77
igualmente a parcela a ser destinada ao respectivo Fundo. Essa situação tem78
dificultado uma maior arrecadação, pois dependendo do percentual escolhido o79
contribuinte tem que pagar à vista, o que pelos contadores, eles verificaram que o80
contribuinte decide até contribuir, porém com um valor menor do que poderia81
estar contribuindo em face dessa situação. A Presidente encerrou dizendo que ao82
se estruturar adequadamente o FMI, o mesmo poderá em breve estar além de83
captando mais recursos estará também subsidiando ações efetivas voltadas ao84
idoso. Nada mais tendo a tratar, foi encerrada a reunião, eu Estela Maris85
Bergamini secretária do conselho lavrei a ata aprovada todos os presentes86
conforme lista de presença anexa.87
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